

Récépissé n°0254/29/10/04 HAAC

N° 514 du 1er Décembre 2017

# L'ÉVEIL

## de la nation

Hebdomadaire togolais d'informations générales - Fondé en 2004 Prix : 250 F CFA

**LES NUMEROS VERT DE L'OTR**

POUR SIGNALER TOUT FAIT SUSPECT VEUILLEZ COMPOSER  
**N° VERT 8280**  
 Anticorruption

POUR TOUT RENSEIGNEMENT INFORMATION OU CONSEIL VEUILLEZ COMPOSER LE  
**N° VERT 8201**  
 Renseignements

OTR  
 OFFICE TOGOLAIS DES RECHERCHES

FEDERER POUR BATIR  
 www.otr.tg

## Crise togolaise / " Confirmation démocratique ou Alternance " : La position d'Emmanuel Macron pas du tout favorable à l'opposition



Echange cordial entre Emmanuel Macron et Faure Gnassingbé au Sommet Afrique-UE à Abidjan.

**Impôt sur le Revenu des Transports Routiers :**  
 L'OTR lance le M-TAX pour le paiement des impôts via T-money



La table d'honneur lors du lancement du M-TAX

**Crise sociopolitique :**  
**Gilchrist Olympio :**  
 (...) Il nous revient à tous de prévenir le pire (...)"

**Après le parricide, le suicide:**  
 Gilchrist Olympio se retire de la politique et porte l'estocade finale à l'UFC



Gilchrist Olympio

**Echos de la Foire**  
 Une conférence sur le numérique a réuni les participants



La ministre Cina Lawson lors de la conférence.

# Baisse de la TVA

sur les produits de première nécessité



PRODUITS ET SERVICES	NOUVEAUX TAUX DE LA TVA
Lait non transformé, Riz à l'exception du riz de luxe, Terminaux mobiles et équipements informatiques, Opération de crédit-bail dans les transports, Matériels de production d'énergie renouvelable	<b>0%</b>
Tissu kaki et tissu imprimé (pagne), Huile alimentaire, Sucre, Farine de céréales (blé, etc.), Pâtes alimentaires, Lait manufacturé, Aliments pour bétail et pour volailles, Poussins d'un jour, Matériels agricoles, Services de location et réparation de matériels agricoles, Hébergement et restauration des touristes	<b>10%</b>



FEDERER POUR BATIR  
www.oir.tg

# TOGO CELLULAIRE



Comment retrouver mes contacts ?



## LA SOLUTION

**EN CAS DE VOL OU PERTE DE VOTRE MOBILE**

Le nouveau service qui vous permet de sauvegarder votre répertoire SIM



service client : 888    www.facebook.com/Togocel    www.twitter.com/togocel    www.togocel.tg    www.logocel.tg    certifiée ISO 9001 : 2015 et ISO 14001 : 2015

## Crise togolaise / " Confirmation démocratique ou Alternance " :

# La position d'Emmanuel Macron pas du tout favorable à l'opposition

Depuis plus de trois mois que dure la crise politique dans notre pays, beaucoup de voix non autorisées ont prêté des intentions et attribué des propos au Président Français Emmanuel Macron. Mercredi dernier, le jeune Président de la République Française a brisé le silence pour sortir de son mutisme et donner sa position sur la crise qui secoue le Togo.

Dans l'un de ses messages audio, le Président National du Parti National Panafricain Tikpi Atchadam lançait un vibrant appel à la métropole pour que son Président vienne au secours du Togo, ou encore que le No 1 français fasse entendre raison à son homologue togolais qui, depuis le déclenchement des hostilités le 19 Août 2017 ne veut pas céder aux revendications de 14 partis de l'opposition regroupés dans une coalition démocratique, qui lui demandent entre autre de revenir à la constitution de 1992 ou de quitter le pouvoir.

Des voix se sont élevées très régulièrement pour parler au nom de Macron, qui pour insinuer qu'il a demandé à Alassane Ouattara de dire à Faure de quitter le pouvoir, qui encore pour radoter que Macron a demandé à Macky Sall du Sénégal de mettre en état d'alerte les troupes Sénégalaises pour éventuellement venir déloger Faure Gnassingbé de son palais.

En tournée Africaine qui l'a conduit en Côte d'Ivoire pour assister au sommet Union Européenne - Afrique, Emmanuel Macron a accordé un entretien aux médias français France 24 et RFI. Se prononçant sur la crise togolaise, le Président Macron a déclaré " Je souhaite que le peuple togolais puisse s'exprimer librement, que le cadre du pluralisme soit respecté et que les oppositions puissent faire valoir leurs arguments ".

Contrairement aux informations véhiculées par certains, faisant état du fait que



Echange cordial entre Emmanuel Macron et Faure Gnassingbé au Sommet Afrique-UE à Abidjan.

le Président Français aurait déchargé Alpha Condé du dossier togolais en faveur du Ghanéen Nana Akufo Ado, Macron s'est félicité des discussions à Paris la semaine dernière entre les opposants et le président de l'Union africaine. Des échanges qui ont permis de baliser la voie vers un dialogue entre le pouvoir et l'opposition.

Beaucoup plus loin celui qui semblait jusqu'à la journée de Mardi être le seul espoir de l'opposition togolaise porte l'estocade finale et dit : " Il est important dans ce pays comme dans quelques autres qu'il puisse y avoir un cadre électoral dans lequel les oppositions aient la possibilité de s'exprimer, d'aller devant les urnes avec un processus électoral qui doit faire l'objet d'un contrôle pour s'assurer de sa sincérité et permettre soit une confirmation démocratique, soit une alternance ".

Depuis le temps où la question des réformes a commencé par se poser avec une certaine acuité, nous étions du côté de ceux qui pensaient que les revendications de l'opposition togolaise ne devraient pas porter exclusivement sur les réformes mais essentiellement sur le cadre électoral et toutes les structures impliquées dans l'organisation des élections.

Nous sommes allés loin pour donner l'exemple du Sénégal

où le Président Wade avait voulu faire un passage en force pour briguer un troisième mandat mais la transparence du scrutin et l'organisation efficace de l'opposition l'avaient empêché de réaliser son rêve de faire contre la volonté des sénégalais un mandat de plus. Lorsqu'on

### Reconnaissance de l'existence de démocratie au Togo

Dans cet entretien accordé aux médias de son pays sur le sol Ivoirien, le Président Français a fait une déclaration des plus surprenantes. Pendant que des togolais du Togo et ceux de la diaspora



Emmanuel Macron (g) et Nana Akufo-Addo (dt), médiateur dans la crise politique togolaise.

décortique les propos de Macron, il semble donner raison à ceux qui pensaient ainsi. En effet, lorsqu'il déclare qu'il faut un cadre électoral dans lequel les oppositions aient la possibilité de s'exprimer, il fait allusion à la transparence des élections et aux structures qui les organisent.

En clair, Macron indique que le processus démocratique passe par les élections et non par un appel à la rue ou aux ultimatus.

battent le pavé pour réclamer la fin de la " dictature cinquantenaire " et de la " monarchie ", voilà le Président Français qui vient démonter les accusations portées contre Faure Gnassingbé.

Alors, lorsque Macron déclare qu'il faut un processus électoral qui doit faire l'objet d'un contrôle pour la confirmation démocratique ou l'alternance, on ne se fait pas de doute d'autant plus que l'issu

d'une élection à laquelle participe un président sortant donne toujours lieu à deux résultats. Soit la réélection de ce Président sortant ou la victoire de son adversaire.

Pour le cas du Togo la déclaration de Macron veut d'abord signifier que Faure Gnassingbé quelle que soit la situation pourrait s'il le veut se représenter en 2020 et si jamais il parvenait à se faire élire, il y aura confirmation démocratique, comme pour saluer le caractère démocratique qui caractérisait déjà la gouvernance sous le Président " Simple " traité de " dictateur sanguinaire ".

A l'issu des déclarations sur la situation togolaise contenues dans son interview de Mercredi dernier, l'opposition togolaise doit désormais comprendre que la seule voie pour une sortie de crise sera d'abord le dialogue au terme duquel des élections accepta-

bles par tous seront organisées.

La sortie de Macron est donc une invite à l'opposition pour qu'elle ne compte pas trop ni sur la pression de la rue moins encore sur l'extérieur pour accéder au pouvoir, mais qu'elle travaille pour mériter la confiance des togolais dans les urnes le moment venu.

Kpéla Biva

Après le parricide, le suicide:

# GILCHRIST OLYMPIO SE RETIRE DE LA POLITIQUE ET PORTE L'ESTOCADE FINALE À L'UFC

*Engagé dans la lutte politique pour l'alternance dans notre pays depuis plusieurs décennies, Gilchrist Olympio vient de jeter l'éponge sans avoir obtenu ce pourquoi il a failli laisser sa peau en 1992. Quelles conséquences peut donc avoir le retrait du fils du premier Président du Togo sur l'avenir du parti jaune ?*

Mardi dernier, le Président National de l'UFC Gilchrist Olympio était devant la presse nationale et internationale pour annoncer son retrait de la vie politique.

Il a profité de cette sortie pour demander à l'opposition d'être unie et au Chef de l'Etat de ne plus se présenter aux élections de 2020.

Si la décision de celui qu'il convient d'appeler désormais ancien Président de l'UFC est jugée salutaire par certains au vue de son âge (81 ans), il est indéniable que ce départ de la tête du parti va créer des précédents graves au fonctionnement de cette formation qui, depuis longtemps s'est identifiée à la personne de Gilchrist.

L'accord qui liait le parti

jaune au RPT a été dénoncé par le principal allié du pouvoir en place parce que plusieurs points de cet accord n'ont jamais connu de début d'exécution. Aujourd'hui, c'est avec regret que Gilchrist Olympio qui a toujours caressé le rêve d'une alternance pacifique dans le cadre de cet accord quitte la scène politique.

Après le parricide, le suicide Lorsqu'il signait l'accord en 2010 avec le RPT, Gilchrist a été traité de tous les noms d'oiseaux. Cette décision de faire du chemin avec son adversaire avait coûté au parti le départ de ses bras valides pour créer une autre formation politique l'ANC. Pire, Gilchrist a été lapidé par ses propres anciens lieutenants



Gilchrist Olympio

à la plage de Lomé. A l'époque les gens avaient parlé d'un parricide pour désigner l'acte de Jean Pierre Fabre et compagnies.

Depuis le départ de ses lieutenants, le parti "détia" peine à retrouver ses marques. Pour preuve, en 2013 lors des législatives, beaucoup de localités considérées comme fiefs de l'UFC tombent entre les mains de l'ANC.

Aujourd'hui, vidée de sa substance, l'UFC sera obligée de continuer d'exister sans son fondateur mais en réalité, lorsqu'on observe le fonctionnement de ce parti créé et façonné par une seule personne qui est Gilchrist Olympio, lorsqu'on se rend compte que l'UFC doit sa survie à son père fondateur, on se demande si ce retrait ne s'apparente pas beaucoup plus à une seconde

mort de l'UFC, mais cette fois-ci on parlera de suicide car c'est le père biologique qui décide de la mort de son parti.

La première conséquence de ce retrait devrait à notre avis être la démission ou le rappel par l'UFC de tous les Ministres en poste, des Préfets et autres cadres qui occupent des postes dans le cadre de cet accord.

A quelques six mois de l'ouverture du processus électoral pour le renouvellement des députés, ce retrait va obliger tous ceux qui ont l'intention de se présenter sous la bannière de l'UFC aux prochaines législatives de mouiller sérieusement le maillot pour pouvoir sortir la tête de l'eau surtout que sur l'échiquier national, on enregistre l'arrivée en puissance d'autres formations politiques dont le PNP.

L'Eveil de la Nation

## Crise sociopolitique :

# GILCHRIST OLYMPIO : ( \_ ) Il nous revient à tous de prévenir le pire ( \_ ) "

*Depuis le 19 aout, la situation sociopolitique au Togo connaît des remous. Les appels quasi-quotidiens de la coalition de 14 partis de l'opposition, invitant les populations à descendre dans la rue, a entraîné des affrontements entre forces de l'ordre et manifestants occasionnant des pertes matérielles et en vies humaines. Au regard de cette situation, le parti politique Union des Forces de Changement (UFC), a convié la presse nationale et internationale à un point de presse le mardi 28 novembre 2017 à Lomé. Occasion au cours de laquelle, Gilchrist Olympio président du parti a relevé l'urgence d'un processus consensuel et évolutif, au lieu de demeurer dans le spectre de la violence, avant de souligner selon lui les quatre conditions fondamentales pour une solution politique durable et stable.*

D'entrée de jeu, le leader charismatique du parti jaune, a dénoncé avec la dernière rigueur la violence observée ces derniers temps quelles qu'en soient les justifications. Il a rafraîchi la mémoire des uns et des autres, en revenant sur l'accord politique RPT-UFC de 2010 qu'il a reconnu partiellement inopérant au fil du temps, mais qui a permis une décrispation du climat politique et le renouvellement de la confiance des partenaires extérieurs. Il a poursuivi en précisant que le contexte politique n'est plus le même pour l'opposition, dénonçant les méthodes qui font recours à la violence et aux actes de bar-

barie. Néanmoins il estime que les fondations de la démocratie ne peuvent se construire que dans un processus consensuel et évolutif.

En vue d'une solution négociée, il a n'a pas manqué de souligner les faits qui ont jalonné la crise, et propose des pistes de solution :

**" Depuis le début de cette nouvelle crise politique au Togo, plusieurs pays amis se sont investis à travers de discrètes tentatives de médiation en vue d'aider les togolais à s'asseoir autour d'une même table pour régler les problèmes auxquels notre pays se trouve une énième fois confronté. Je leur adresse au nom de tous nos compatriotes**



Gilchrist Olympio annonçant son retrait de la scène politique

**mes vifs remerciements pour leur efforts de médiation et d'apaisement, et je remercie tout particulièrement les présidents Nana Akuffo Ado du Ghana et Alassane Ouattara de la Côte d'Ivoire pour leur leadership et leur affection pour le Togo...**

**Dans l'immédiat, nous voyons quatre conditions fondamentales à ce que nous aboutissions ensemble à une solution stable et durable.**

**Premièrement le régime, doit accepter le retour aux fondamentaux de la constitution de 1992.**

**Le président Faure Gnassingbé doit ensuite accepter le principe de ne pas se présenter à la présidentielle de 2020 afin de laisser le champ libre. Il en ressortira grand évincé ainsi de vivre le sort personnel et collectif dont plusieurs pays africains ont déjà vécu**

*l'exemple tragique.*

**Troisièmement, l'opposition togolaise doit être unie, et doit développer un projet clair et responsable pour préparer la compétition d'idées à tous les partis devront prendre part.**

**Enfin, les partenaires étrangers du Togo devront accompagner ses institutions et sa classe politique afin de préparer à des élections libres, transparentes et acceptées de tous d'ici deux ans."**

L'avenir de l'UFC a été le sujet évoqué vers la fin de la déclaration. Gilchrist Olympio a estimé que l'avenir du parti qu'il dirige, et du Togo devront être poursuivis par des jeunes hommes et femmes de moins de 80 ans. Il conclut en rappelant que le dialogue politique doit se faire dans un climat apaisé.

M.F

**Pour vos annonces, publicités, reportages et communiqués contactez le 22 46 57 87/ 90 03 17 74**

## Echos de la Foire

## Faut-il aller vendre ou chercher des opportunités ?

Le Centre Togolais des Expositions et Foire (CETEF) "Togo 2000" ouvre ses portes du 24 novembre au 11 décembre 2017, pour la quatorzième foire internationale de Lomé. Cet événement d'envergure, véritable marché entre exposants et visiteurs, suscite des inquiétudes de la part de certains participants qui se plaignent de ne pas écouler leurs produits, ou accroître leurs chiffres d'affaire.



Kuékou Banka Johnson, Directeur du CETEF

Pourquoi vient-on à la foire ? Il existe encore des sceptiques à qui l'on doit expliquer qu'en réalité, les foires ne sont pas des occasions de vente, ou de transaction financière, et qu'il serait difficile d'écouler ses produits en quelques jours d'une fête foraine. Néanmoins, des opportunités, et pas des

moindres s'offrent aux participants, entre autres, les possibilités de rencontres entre professionnels et spécialistes pour un développement d'activités commerciales, les rencontres d'affaires B 2 B, des journées nationales des pays, les journées portes ouvertes sur les entreprises exposantes, des démonstrations, la promotion des échanges de produits et services de tous les secteurs

d'activité.

La foire Togo 2000 se déroule sous l'égide du ministère du commerce, de l'industrie, de la promotion du secteur privé et du tourisme. Le thème retenu cette année est : " le numérique au service des affaires ".

M.F

## Une conférence sur le numérique a réuni les participants

Dans l'agenda de la 14ème foire Internationale de Lomé, y figurent des conférences-débats, et autres rencontres. Le ton a été donné le mercredi 29 novembre dernier, avec une conférence-débat sur le thème de la foire qui est : " le numérique au service des affaires ". Ce rendez-vous du donné et du recevoir a connu la participation de Mme Cina Lawson, ministre des Postes et de l'économie numérique et de M. Kueku Banka Johnson, Directeur du CETEF.



La ministre Cina Lawson lors de la conférence.

L'objectif de cette conférence est de permettre au participants d'avoir une idée sur les opportunités qui s'offrent de nos jours avec l'utilisation du numérique dans toutes les activités socioprofessionnelles, notamment le commerce, l'agriculture, l'économie, l'industrie, le cinéma...

L'une des innovations de cette 14ème foire est la réservation d'un espace numérique sur le site de la foire. Cet espace a servi de cadre à une conférence débat qui a connu la participation des blogueurs, des webmasters des ingénieurs

informatiques. Les échanges ont permis d'éclairer la lanterne des participants. Grâce à des questions et contributions l'assistance à lever l'équivoque sur un certain nombre d'inquiétudes. Les opportunités d'affaires, les ouvertures sur métier du web, les formations à distance, le contenu des sites ont été les sujets abordés.

La ministre des postes et de l'économie numérique a au cours de cette conférence entretenu les exposants et visiteurs sur les perspectives dans le secteur du numérique. Elle parle aujourd'hui de l'utilisation de code au niveau du

web, qui constitue en réalité l'alphabet du numérique. C'est une méthode qui s'annonce indispensable pour l'utilisation du web dans un avenir proche. La ministre Lawson rassure que l'Etat togolais par l'entremise du ministère des postes et de l'économie numérique prend des dispositions afin de mettre à disposition des outils nécessaire à cette transition.

Notons que la ministre avant de quitter la foire a visité les stands de l'espace numérique, et a procédé à la signature du livre de la foire.

M.F

## Impôt sur le Revenu des Transports Routiers :

## L'OTR lance le M-TAX pour le paiement des Impôts via T-money

L'office Togolais des Recettes (OTR) s'est engagé depuis quelques années dans une stratégie. Celle de faciliter et de diversifier les moyens de paiement des impôts au niveau des contribuables. Dans cette optique, l'OTR a procédé le mercredi 29 Novembre dernier, au lancement d'un nouveau moyen de paiement de l'Impôt sur le Revenu des Transports Routiers (IRTR) par mobile, dénommé " M-TAX " à son siège à Lomé. " M Tax " est un dispositif réalisé avec l'opérateur Togo Cellulaire via la plateforme T-Money pour permettre aux conducteurs, notamment de taxis-motos, communément appelés " zémidjan ", de s'acquitter de leurs impôts.

L'objectif visé par l'OTR en mettant en place cet outil, est de faciliter la tâche aux conducteurs à remplir facilement et dans des situations simples et non coûteuses des obliga-



La table d'honneur

tions fiscales. La cérémonie de lancement a été officiellement présidée par M. Tchodié Kokou, Commissaire des services généraux à l'OTR. Ont également pris part à cette cérémonie, M. Adoyi Essowavana, Commissaire des Impôts à l'OTR et M. Bawbady Ago Bazaa, Directeur commercial et Marketing de Togo cellulaire.

En ouvrant la cérémonie, le

Commissaire des Impôts a souligné que l'Office Togolais des Recettes a pensé qu'en mettant en place tous les moyens technologiques disponibles de l'heure, les opérateurs économiques notamment les conducteurs de taxi-moto pourront aisément payer leurs impôts. Il a mentionné que le téléphone mobile aujourd'hui n'est pas seulement utile que pour passer des appels.

L'OTR a voulu avec le produit T-money de Togo cellulaire permettre aux Zémidjan de payer aisément l'IRTR. Ce paiement est de 1250 FCFA par trimestre, soit 5000 FCFA comme montant forfaitaire annuel. Avec " M-TAX " un conducteur de taxi-moto peut lui-même gérer ses paiements. Il peut au lieu de d'attendre un trimestre pour aller payer 1250 FCFA, avoir la possibilité de morceler son paiement et de payer d'une façon aisée via son téléphone. Il suffit seulement pour le conducteur d'avoir de l'argent sur son compte T-money.

M. Tchodié Kokou, a expliqué que cet outil permettra aux transporteurs routiers de remplir convenablement leurs obligations à moindre coût, de gagner du temps et de s'épargner des déplacements répétés vers les centres de l'office et d'avoir la possibilité de

payer par échéance. D'avis du Directeur Commercial et Marketing de Togo cellulaire avec " M-TAX " Togocel apporte une solution à l'OTR, lui permettant de faciliter le recouvrement de ses contribuables. Pour y accéder, il suffit de composer \*104\*6\*5\*2#, et de valider pour avoir des instructions.

Les périodes de paiement de l'IRTR sont repartis comme suit : la première période va du 1er au 31 janvier, la deuxième du 1er au 30 Avril, la troisième du 1er au 31 juillet et la quatrième du 1er au 31 Octobre.

Rappelons que le paiement de l'Impôt sur le Revenu des Transports Routiers, aide aux dépenses de l'Etat notamment, la réalisation des infrastructures routières, la construction des hôpitaux, la lutte contre la corruption engagée par l'OTR.

Kahf Djobo

# INNOVATION : La CNSS lance le site [www.cnsstogo.tg](http://www.cnsstogo.tg)

A l'ère de la mondialisation et surtout à cette époque où le numérique bat son plein, il est capital pour toute entreprise émergente de disposer d'un site web que ce soit pour communiquer avec son public ou pour étendre sa clientèle. C'est dans cette logique que la Caisse Nationale de Sécurité Sociale (CNSS) a procédé au lancement officiel de son Site web [www.cnsstogo.tg](http://www.cnsstogo.tg) le vendredi 24 Novembre dernier à son siège à Lomé. Cette initiative s'inscrit dans les orientations stratégiques des services engagés par la Direction Générale de l'institution pour une performance de l'appareil de production, et la qualité des services, mais aussi pour renforcer sa communication institutionnelle.

Dorénavant le monde peut, via internet, à l'adresse [www.cnsstogo.tg](http://www.cnsstogo.tg) avoir accès à l'information sur la Sécurité Sociale, s'informer en temps réel et bénéficier d'un certain nombre de services en ligne. Le lancement officiel de cette plate-forme a été effectué par Gilbert Bawara, Ministre de la fonction publique, du travail et des réformes administratives.



La table d'honneur

Cette cérémonie a été marquée aussi par les présences de Ingrid Awadé, Directrice Générale de la CNSS, de Adoyi Essowvana, Commissaire des impôts à l'Office Togolais des Recettes (OTR), ainsi que des partenaires privilégiés de la Caisse.

Selon les explications, cette plate-forme est un site dynamique conçu en harmonie avec toutes les déclinaisons de la charte graphique de l'institution et qui offre aux partenaires sociaux, en plus de l'information de sécurité sociale, un nombre assez conséquent de services en ligne.

Prenant la parole au cours de cette cérémonie, Mme Ingrid Awadé a signifié que la

mise en œuvre de ce site internet vient s'ajouter aux différentes réalisations à la Caisse Nationale afin de performer l'appareil de production et la qualité des services, pour étendre de manière effective la couverture sociale aux travailleurs du secteur formel ainsi qu'à ceux de l'économie informelle et aux indépendants. Entre autres réalisations, la réduction des délais de liquidation des dossiers techniques, le rehaussement de la qualité de l'accueil et la communication efficace en interne comme en externe.

Cette nouvelle identité numérique de la CNSS, permettra en gros d'informer et de sensibiliser des partenaires

sociaux, de vulgariser des valeurs, des activités, de la culture et de l'actualité de la CNSS.

Des explications de Mondjonesso Abiy, Directeur de l'information de l'organisation des systèmes à la Caisse Nationale, l'on retient que le site est doté de plusieurs rubriques en fonction des utilisateurs et de leurs besoins.

Les services offerts en ligne sont répertoriés selon le compte du client dans l'annuaire de la CNSS. Si c'est un travailleur ou assuré, il a droit à la consultation de son compte, aux réclamations diverses et aux demandes d'attestations individuelles d'assurance et de relevés de compte individuel. Si c'est un employeur, y compris tout ce qui précède, vont

s'ajouter les services télé-déclaration nominative des rémunérations (Télé DNR) et la demande de quitus social.

Pour sa part le Ministre de la fonction publique, du travail et des réformes administratives, a salué cette initiative innovante de la Caisse Nationale de la Sécurité Sociale qui selon lui, permettra le développement d'une bonne relation en terme d'information entre les clients, les partenaires et leurs institutions.

Rappelons que la Caisse Nationale de Sécurité Sociale est un organisme de Droit privé d'utilité publique, chargé de gérer le régime de sécurité sociale institué par la loi n°2011-006 du 21 février 2011.

Kahf Djobo

## Appel à manifestations des 29 et 30 novembre : Pas d'incident majeur selon le ministre de la sécurité

La coalition des quatorze (14) partis de l'opposition a appelé la population à descendre une fois de plus dans la rue. Ceci, pour une série de marches les 29 et 30 novembre ainsi que le 02 décembre. Pour les deux premiers jours de manifestations, le ministre de la sécurité et de la protection civile, le col Yark Damehame dresse le bilan.

Dans les autres villes du pays, les marches ont lieu à Tabligbo avec au départ une foule estimée à une cinquantaine de personnes. A Assahoun, Anié, Kpalimé, Badou et Guérin Kouka, aucun incident majeur n'a été enregistré. Le ministre Yark a saisi l'occasion pour appeler les responsables politiques à plus de responsabilités afin que les manifestations

## Comptes de la CAN 2017 :

# La mauvaise gestion encore au rendez-vous Un trou de 600,4 millions non justifiés

" Mieux vaudrait tard que jamais " a-t-on l'habitude de dire. Les rideaux sont tombés sur la Coupe d'Afrique des Nations "Gabon 2017" depuis plusieurs mois. Il a fallu attendre 10 mois pour présenter les comptes de la participation de l'équipe nationale du Togo à la messe du football africain. 600,4 millions de FCFA ont disparu et n'ont pas donc été justifiés.

C'est le cabinet d'audit IIC qui a publié les comptes. Au terme des travaux, il faut noter que les dépenses s'élèvent à 2 milliards 417,6 millions de francs avec une dette de 4,5 millions de francs et 600,4 millions de manquement à justifier. Au total, 4,06 milliards de FCFA avaient été mobilisés par le comité de mobilisation, dont 91,8% de ressources encaissées, soit 3 milliards, 729.4 FCFA. 331, 9 millions n'ont pas été encaissées.

Ce n'est pas la première fois



Guy Madjé Lorenzo, ministre en charge des Sports

qu'on enregistre de tels manquements dans la présentation des rapports de la participation des Eperviers à une CAN. En 2010, quand bien même le Togo n'avait pas participé à la compétition à cause du drame de Cabinda, l'on a assisté à des présentations de dépenses fantaisistes. Pour les comptes de la CAN 2013 publiés trois ans après la compétition, c'est-à-dire en décembre 2016, on

a noté une dette de 628.968.737 francs CFA.

Les participations du Togo aux coupes d'Afrique des Nations ont toujours été des occasions pour des individus sans scrupule d'attiser leur appétit glouton. Des mesures doivent être prises pour diligenter des enquêtes, afin que les concernés soient traduits devant la justice.

M.F



La table d'honneur lors du point de presse

Selon les chiffres avancés par le ministre de la sécurité, 5000 personnes sont descendues dans les rues de la capitale le premier jour c'est-à-dire le mercredi. A l'intérieur du pays, seules Vogan, Kpalimé, Anié ont répondu à l'appel.

Au second jour, les rapports du ministre indiquent à Lomé, 3000 manifestations qui ont rejoint les artères de la ville.

gardent un caractère pacifique.

Revenant sur les cas de Sokodé et Bafilo, le ministre Yark a indiqué que l'heure n'est pas aux manifestations dans ces villes d'autant plus qu'à Sokodé où les armes emportées sont toujours introuvables.

Le prochain rendez-vous est prévu pour demain samedi.

Kahf Djobo

07, 08 et 09 DECEMBRE 2017



# Journées Portes Ouvertes de la Presse togolaise

IV<sup>e</sup> Edition

 Agora Senghor |  Infoline: +228 91 44 84 24 / 90 30 85 10 |  [www.conapptogo.com](http://www.conapptogo.com)   

## COMMUNIQUÉ



Togotelecom

**LE GROUPE TOGO TELECOM INFORME SON AIMABLE CLIENTELE QU'ELLE POURRA DESORMAIS PAYER SES FACTURES TELEPHONIQUES ET INTERNET VIA LE SERVICE T MONEY. POUR PAYER LES FACTURES VIA T MONEY, LE CLIENT A DEUX OPTIONS :**

- 1- PAYEZ SA PROPRE FACTURE EN TAPANT LE CODE **\*145\*6\*3\*2\*1#**
- 2- PAYEZ LA FACTURE D'UN TIERS EN TAPANT LE CODE **\*145\*6\*3\*2\*2#**

**POUR EFFECTUER L'OPERATION VIA T MONEY, LE CLIENT DOIT SE SERVIR DE SON NUMERO DE COMPTE DE FACTURATION INSCRIT DANS L'ANGLE SUPERIEUR DROIT DE LA FACTURE TELEPHONIQUE IMPRIMEE.**

**POUR TOUT RENSEIGNEMENT, APPELEZ LE 119 OU LE 22 00 01 19 !**

**TOGO TELECOM VOUS REMERCIE POUR VOTRE FIDÉLITÉ.**

**LA DIRECTION GÉNÉRALE**

**24 Nov. - 11 Déc. 2017**

**14<sup>ème</sup> Foire Internationale de LOME**

**Foire de toutes les opportunités**

APPLICATION Foire TOGO 2017

**Thème : Le numérique au service des affaires**

**CETEF - LOME**  
 BP: 10056 LOME - TOGO  
 TEL: (00228) 22 35 07 27 / 90 31 76 37  
 site web: www.cetef.tg / e-mail: ceteflome@cetef.tg

**TOGOCEL**  
 Legotelecom

**GRUPE TOGOTELECOM**  
 SPONSOR OFFICIEL

**SAZOF**  
 The People's Bank

**MOOV**  
 no limit

**ASSUREUR OFFICIEL**

**BB**

**CEET**

**ASIRY**  
 The People's Bank

**SAZOF**

**Ecobank**  
 La Banque Africaine

**CORIS BANK**  
 La Banque Africaine

**BANQUE POPULAIRE**  
 La Banque Africaine

**CANAL+**

Récépissé n°0254/29/10/04 HAAC

**L'ÉVEIL**  
 de la nation

**Siège :** Agbalépédo, non loin de la gare routière  
 Tél: (00228) 22 32 85 95

**Directeur de Publication:**  
 Sama T. DJOBO  
 (00228) .90 03 17 74  
 .98 62 72 72

**Rédaction:**  
 Biva KPELAFIA,  
 Sam DJOBO,  
 Moudjib FALANA  
 Kahf DJOBO

**Secrétariat :**  
 AGBERE Takira  
**Imprimerie:**  
 RAD GRAPHIC Sarl U.  
**Tirage :**  
 2.500 exemplaires